

„Berliner Tageblatt“ erscheint morgen, Sonntag, 21. Sept. ...



Abonnements-Preis für das „Berliner Tageblatt“ ...

Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung.

Nr. 487 36. Jahrgang

Mittwoch 25. September 1907

Hierzu die Wochenbeilage Technische Rundschau No. 39.

Die Organisation des Bürgertums.

In seiner jüngsten Offener Parteitagssiede hat der Sozialistenführer August Bebel unter den mannigfachen Gründen, welche die letzte Niederlage seiner Anhänger bei den vorjährigen Reichstagswahlen herbeigeführt, auch die Organisationsfrage des Bürgertums angeführt ...

Man kann aber noch einen guten Schritt weiter gehen und die Frage aufwerfen, ob es denn überhaupt möglich ist, eine solche Organisation des Bürgertums zu schaffen ...

Die Frage, wie diesem Mißstande wenigstens teilweise abzuhelfen, ist eine ungelöste Schwierigkeit. Hier liegt einmal wieder ein Problem vor, dessen näherer Lösung schon eine der ersten Aufgaben würdige Aufgabe bleibt ...

als vielmehr um Leistungsgrenze, fest formulierte, greifbare, genau festlich gewordene Ziele und Forderungen. Schon jetzt kann man ohne jede Überbetreibung behaupten, daß dieses letztere Bemerkens in einem Teile unteres Bürgertums die Gegner allein fast flüchtig gemacht haben ...

Aus solcher Befahrung heraus ist vor allem die neue Wählerbewegung in Preußen entstanden, und sie hat bereits ganz unabweislich ihre werbende Kraft betätigt. Alle Gegner, die verfahren wie die überhäufigen, sind nunmehr gesammelt, zu dieser Bewegung Stellung zu nehmen ...

Der deutsche Volksführer in Wien, Graf v. Wedel ist gestern in Bordenberg eingetroffen und vom Reichsfinanzler empfangen worden.

Der Tod Morengas hat eine erhebliche Temperaturerhöhung in den deutsch-englischen Beziehungen erkennen lassen. Wenn wir auch der Meinung sind, daß unsere Truppen in Südwestafrika allein mit diesem Gebirge, so kam uns doch kein Zweifel überlegen. Man wird auch nicht anerkennen dürfen, daß sich die englische Kolonialtruppe bei der Unschlüssigkeit Morengas brillant gehalten hat ...

Diesem Punkt stehen wir auch in der Regierung seiner Majestät des Königs Eduard, die bei Bekanntwerden der Entscheidung Morengas sich unweigerlich mit den Behörden der Kolonie in die Verbindung setzte, wie es den Umständen entsprach ...

Der vortragende Rat im Reichsfinanzministerium, Dr. v. Jacobs ist einem in der jüngst im Reichsfinanzministerium stattgefundenen Kongress für die Befreiung und Abgeltung des Eingeborenenrechts ...

Der Prüfung durch die Mitglieder der genannten Konferenz unterliegt zuerst der von einer Unterkommission vorgelegte Entwurf eines in den Schlichterarten auszuführenden Fragebogens ...

Das Befinden des Grossherzogs von Baden

hat sich im Laufe des Dienstag etwas gebessert. Auch das am 4. Uhr nachmittags ausgegebene Bulletin konstatiert eine Besserung des Kräfteaufbaus ...

Die Franzosen vor Casablanca

(Telegramm unteres Korrespondenten) Eine zweite Ausgabe der „Liberte“ verbreitet eine aus London übermittelte „Kassan“-Nachricht, wonach die Franzosen vor Casablanca eine erste Schlacht erlitten haben sollen ...

Ein Anleiheverleih Abdul Affs in Paris

(Telegramm unteres Korrespondenten) Hier wird demnach der Bruder des marokkanischen Finanzministers Zaji eintrifft, um einige geschäftliche Verhandlungen zu erledigen ...

Die körperliche Züchtigung in der Schule

Zwei Gutachten. Vor einigen Tagen hat der Leipziger Lehrerbund eine Reihe von höchst bemerkenswerten Vorkäufen über die körperliche Züchtigung in der Schule angenommen ...